
 

令和７年留萌市教育委員会第２回定例会会議録 

 
 
１ 開 会 日 時   令和７年２月１８日（火）午後１時００分から 
 
２ 開 催 場 所   留萌市役所３・４号会議室 
 
３ 出 席 者   教   育   長   高 橋 一 浩 
              委       員   室 本 直 俊 

委       員   海 東 剛 哲 
委       員   今   美 樹 

 
４ 欠   席   者   委       員   住 吉 智 也 
 
５ 出 席 事 務 局 職 員   教 育 部 長   柴 谷 理 意 
              教 育 政 策 課 長   真 鍋   磨 
              生 涯 学 習 課 長   伯 谷 英 明 
              子 育 て 支 援 課 長   中 村 美 幸 
              子ども発達支援センター長   五十嵐 聖 哲 
              学校給食センター長   松 本   洋 
              学校教育専門指導員   藤 田 智 哉 
              教育政策課企画総務係長   小 畑 陽 子 
 
６ 傍   聴   者   なし 
 
７ 教育長の報告の要旨   別紙のとおり 
 
８ 議 事 日 程   別紙のとおり 
 
９ 議題及び議事の大要   別紙のとおり 

  



   

月　・　日 時　　間 場　　　　　所

1月30日(木） 13:00 3・4号会議室

1月31日(金） 10:00 市議会議場 令和7年留萌市議会第1回臨時会

16:00 市長室 第62回全国中学校スキー大会出場決定報告表敬訪問

2月4日(火） 9:30 2号会議室

2月12日(水） 9:30 2号会議室 庁議

2月13日(木） 11:15 2号会議室 留萌市行財政改革推進本部会議

14:00 港西コミュニティセンター

14:30 港西コミュニティセンター

2月17日(月） 9:30 2号会議室

令和6年度第1回留萌市総合教育会議

庁議

令和7年留萌市教育委員会第1回臨時会

令和7年留萌市教育委員会第2回定例会　教育長業務報告

（　自　令和7年1月30日　～　至　令和7年2月17日　）

業　　　　　　　　　　務　　　　　　　　　　名

令和7年留萌市教育委員会第1回定例会

令和6年度第7回校長会



 

令和７年留萌市教育委員会第２回定例会 議事日程 
 

日 程 事 件 番 号 事     件     名 結果 

１ 議案第１号 令和６年度教育費補正予算について 
原案 
可決 

２ 議案第２号 令和７年度教育費予算について 
原案 
可決 

３ 議案第３号 令和７年度教育行政執行方針について 
原案 
可決 

４ 議案第４号 留萌市学校施設整備基金条例制定について 
原案 
可決 

 

  



発言者 発言内容 

高橋教育長  ただいまから、「令和７年留萌市教育委員会第２回定例

会」を開催いたします。 

 本日は、「住吉委員」より欠席の届出がありましたので、

御報告いたします。 

なお、本日の議事署名委員は「室本委員」にお願いしたい

と思いますので、よろしくお願いします。 

 初めに教育長の業務報告になりますが、お手元に配付し

ております資料に基づきまして、報告いたします。 

～ 業務報告 ～ 

 ただいまの報告に対しまして、質疑等はございませんか。 

 それでは議案審議に入りますが、議案第１号から議案第

４号並びに報告事項中の子育て支援課及び子供発達支援セ

ンターに関わる事項につきましては、予算に関するもので

あるため、議会の意思決定の前に情報を公開することで公

益を害するおそれがありますことから、留萌市教育委員会

会議規則第 11 条第１項に基づき秘密会として審議し、その

会議録は、議会の意思決定後に公開することとしたいと思

います。 

 この発議に賛成の方は挙手をお願いします。 

高橋教育長 賛成多数と認めます。 

 これより、会議は秘密会となります。 

 日程１、議案第１号「令和６年度教育費補正予算につい

て」を議題といたします。 

 事務局からの説明を求めます。教育政策課長。 

真鍋教育政策課長  日程１、議案第１号「令和６年度教育費補正予算」のうち

教育政策課分につきまして、御説明いたします。 

１ページ、教育総務費の事務局費を御覧ください。 

会計年度任用職員配置事業につきましては、当初見込ん

でいた人数からの減及び稼働日数等の減により、1,214 万

円を減額するものであります。 

 次に、学習アシスタント配置事業につきましては、当初

見込んでいた人数からの減及び稼働日数の減により、1,291

万３千円を減額するものであります。 

 次に、２ページの小学校費の学校管理費を御覧ください。 

教職員住宅改修工事につきましては、入札差金として 29

万７千円を減額するものであります。 

空調設備整備事業につきましては、実施設計委託料の入

札差金として 52 万７千円を減額するものであります。 

空調設備整備事業（１次補正分）につきましては、現在、

各学校の普通学級及び保健室までの学校の整備が完了して

おりますが、令和６年度の実施設計を基に、新たに特別支

援教室及び職員室、校長室、ことばの教室や相談室に空調



を整備するため、4,514 万１千円を増額するものでありま

す。 

緑丘小学校暖房設備改修工事につきましては、校舎暖房

の老朽化に伴う改修工事として、1,637 万９千円を増額す

るものであります。 

次に、４ページの小学校費の教育振興費を御覧ください。 

小学校教育振興事業に指導者用電子教科書購入費（消耗

品費）を追加し、来年度４月からの指導にあたり、３月中に

発注、契約する必要があるため、債務負担行為を設定し、そ

の限度額を 179 万６千円とするものであります。 

次に、５ページの中学校費の学校管理費を御覧ください。 

教職員住宅改修工事につきましては、入札差金として 158

万７千円を減額するものであります。 

空調設備整備事業（１次補正分）につきましては、小学校

と同様の理由により、2,556 万４千円を増額するものであ

ります。 

次に、７ページの中学校費の教育振興費を御覧ください。 

中学校教育振興事業の中の指導者用電子教科書購入費に

つきましては、小学校同様に債務負担行為を設定し、その

限度額を 63 万４千円とするものであります。 

なお、歳入予算、繰越明許費補正につきましては、それぞ

れの事業の後段または３ページ及び６ページに記載のとお

りでございます。 

以上、教育政策課分の説明とさせていただきます。 

伯谷生涯学習課長 続きまして、議案事項 1 のうち生涯学習課分について御

説明いたします。 

資料８ページ、社会教育総務費を御覧ください。 

全国大会等遠征費助成金につきましては、当初予算で

3,000 千円を計上しており、現在、約 2,000 千円が執行済で

ございまして、残額が約 1,000 千円程度でございますが、

現在相談を受けている段階で３団体、複数の個人が確定し

ていることから、2,131 千円の増額補正となります。 

次に、芸術文化振興基金積立金につきましては、留萌市

応援寄付金へ２件 100 千円の芸術文化への指定寄附がござ

いましたことから、積立金として 100 千円の増額補正。 

続いて９ページを御覧ください。ここからは図書館費と

なります。 

 図書館運営管理事業につきまして、指定管理に関する年

度協定書に基づく燃料費単価の上昇に伴う指定管理者への

燃料費減収補填分として、120 千円の増額補正。 

 歳出は以上でございます。 

御説明いたしました事業の歳出予算の補正に伴う歳入予

算の補正につきましては、各事業の下段に記載のとおりで



ございます。 

以上、生涯学習課分の説明とさせていただきます。 

松本学校給食セン

ター長 

続きまして、学校給食センター所管分について御説明い

たします。 

資料 10 ページを御覧ください。 

補正の内容につきましては、国の補助金の活用により、

平成２年度に建設した学校給食センターを学校給食事業の

民間委託により有償譲渡することとなりますが、同センタ

ーは、文部科学省が定める財産処分年限 35 年のうち、現時

点で 34 年の経過年数となっており、未経過年数は１年とな

っております。 

未経過年数の取扱いにつきましては、国庫補助事業完了

後、10 年以上経過した施設を有償譲渡により処分する場合

には、国庫に返還すべき補助金を学校の施設整備を目的と

した基金へ積み立てることとされているため、後ほどご審

議いただきます、日程４議案第４号「留萌市学校施設整備

基金条例制定」に基づき、財産処分年限の未経過年数分１

年間の国庫返納額相当額を留萌市学校施設整備基金積立金

として 2,201 千円を積み立てるものでございます。 

次に 11 ページをご覧ください。 

こちらの補正の内容につきましては、新型コロナウイル

ス地方創生臨時特例交付金を活用して改修した学校給食セ

ンターの空調換気設備等について、学校給食事業の民間委

託による施設等の有償譲渡に伴い、補助金等に係る予算の

執行の適正化に関する法律に基づき、総務省へ返還する

36,747 千円を計上するものでございます。 

なお、返還の内訳は記載のとおりでございます。 

以上、提案理由の説明といたしますので、よろしく御審

議のほどお願いいたします。 

高橋教育長  質疑に入ります。 

 ただいまの説明に対しまして、御意見等はございません

か。室本委員。 

室本委員  会計年度任用職員配置事業について、お聞きします。 

 当初予定していた人員は足りていたんでしょうか。 

真鍋教育政策課長  当初の見込みでは 52 人の配置を想定していましたが、結

果としては 49 人の配置となりました。年度当初から採用す

ることができず、途中採用の方が６人いたということ、ま

た、留萌小学校と留萌中学校の学校事務補助員について、

道費による事務加配が配置となったことにより、配置する

必要がなくなったことが減額の要因でございます。 

現在、児童センターの厚生員が１名欠員となっている状

態ですが、なんとか内部で対応できているものと認識して

おります。  



海東委員  小中学校の空調設備について、今回の補正で小中学校に

関しては概ね完了するという捉えでよろしいでしょうか。 

真鍋教育政策課長  おっしゃるとおりでございます。 

海東委員  新年度予算から児童センターなども空調設備の整備が始

まると思いますが、教育委員会の関連施設については、令

和７年度で概ね整えられるというイメージでよろしいです

か。 

真鍋教育政策課長  学校施設含め児童センターについても空調設備が整うと

いった認識でよろしいかと思います。 

高橋教育長 そのほか、ございませんか。 

他にないようですので、議案第１号はこのように決定さ

せていただきます。 

続きまして、日程２、議案第２号「令和７年度教育費予算

について」を議題といたします。 

事務局からの説明を求めます。教育政策課長。 

真鍋教育政策課長 初めに議案第２号について、訂正がございます。表紙の

令和７年度教育費予算について、「記」の下、「一般会計補正

予算」と「補正」となっておりますが、「一般会計当初予算」

の誤りでございますので、訂正をお願いいたします。申し

訳ございません。 

日程２、議案第２号「令和７年度教育費予算」のうち、教

育政策課分につきまして、御説明いたします。 

なお、令和７年度当初予算として歳入歳出の一覧表を添

付してございますが、その説明は省略させていただき、歳

出予算のうち主要事業予算につきまして、参考資料により

御説明いたします 

参考資料の１ページの留萌高等学校教育振興支援事業に

つきましては、留萌高校教育振興会に対して、留萌高校に

おけるＡＩ学習支援ツールの活用などにより、進路実現に

向けた取組を支援するほか、模擬試験及び検定を受ける費

用を補助するものでございます。 

河合塾による大学進学希望者に対する特別講義や生徒及

び保護者への進路講演会に対する講師派遣、日本航空の客

室乗務員によるマナーセミナーの実施、進学を目指す生徒

の模擬試験費用や就職を目指す生徒の職業検定の保護者負

担額の半額を補助するとともに、高校の魅力発信を強化す

るための様々なＰＲ事業や、来年度から高校の要望に基づ

き、部活動への支援を行うものとして、1,245 万９千円を計

上するものでございます。 

２ページの教育委員会ペーパーレス化推進事業につきま

しては、教育委員用のタブレット４台を購入するとともに、

会議システムを導入し、教育委員会や総合教育会議などの

会議資料について電子化を図るものとして、110 万６千円



を計上するものでございます。 

３ページの屋内運動場非構造物耐震化工事につきまして

は、令和５年度に実施した調査結果に基づき、小学校も含

めて３か年で平準化して耐震化するもので、令和７年度は、

留萌中と港南中の実施設計及び留萌中の吊り式２台と壁式

４台のバスケットゴールを更新するもとして、3,411 万３

千円を計上するものであります。 

４ページの屋外運動場整備事業につきましては、令和６

年度に実施した遊具の点検結果に基づき、使用不可とされ

た遊具を撤去し、学習指導要領において体育の授業に必要

となる鉄棒、幅跳びの砂場について更新するものとして 883

万１千円を計上するものであります。 

５ページ、るもいＥＣタイム導入事業につきましては、

ＥＣとは「イングリッシュ・コミュニケーション」の略です

が、小学校低学年からの英語に親しむ教育活動を実施する

ことにより、３・４年生への外国語活動へスムーズにつな

げていけるよう、歌やお話、先生や子ども間のやり取りを

通して、コミュニケーションを図る素地となる資質・能力

を育成するとともに、教職員の負担軽減や働き方改革にも

寄与するため、ノウハウのある民間活力（学校法人 田中

学園）から英語教員を派遣してもらい、増員したＡＬＴと

ともに授業を実施しようとするものとして、1,162 万円を

計上するものであります。 

６ページのＧＩＧＡスクール構想端末整備事業につきま

しては、令和２年度に整備している端末の耐用年数が経過

することやＷｉｎｄｏｗｓ10 のサポートが 10 月で終了す

ることに伴い、ＧＩＧＡスクール構想第２期を見据え、個

別最適化された学びを推進するために、児童生徒の１人１

台端末を更新するものとして、小中学校費合わせて、9,141

万２千円を計上するものであります。 

７ページの教師用指導書購入費につきましては、小中学

校の教科用図書は４年周期での改訂を基本としております

が、令和７年度は中学校の教科用図書の改訂が行われるた

め、令和７年度から令和 10 年度まで使用する教師用指導書

の整備を図るものとして、505 万５千円を計上するもので

あります。 

８ページの教職員住宅解体工事につきまして、老朽化が

著しく利活用が見込まれない花園町４丁目の教員住宅２棟

について解体するものとして、小中学校費あわせて、1,561

万１千円を計上するものであります。 

９ページの学校給水設備補修事業につきまして、今年度、

市内小中学校の水道水の消毒用残留塩素を調査したとこ

ろ、東光小及び緑丘小において基準以下となっていたこと



とから、給水設備の補修により、安心安全な水道水を供給

するものとして、691 万９千円を計上するものであります。 

10 ページの留萌中学校重油地下タンク補修につきまし

て、危険物の規制に関する規則に基づき、設置から 40 年が

経過し、重油の流出防止対策を講じる必要があることから、

高精度液面計（流出検知機）を設置するものとして、222 万

７千円を計上するものであります。 

以上、教育政策課分の説明とさせていただきます。 

伯谷生涯学習課長 続いて生涯学習課分の主要事業予算につきまして、御説

明いたします。 

資料の 11 ページを御覧ください。 

初めに、全国大会等遠征費助成金につきましては、3,000

千円を計上しております。全国大会、国際大会等への参加

助成を行っておりますが、この助成金につきましては、令

和６年度から引率する少年団等の指導者等につきましても

一部助成対象とするなど、制度を拡充しており、今後もス

ポーツ活動の充実・振興を図ってまいります。 

次に 12 ページになります。 

寺子屋・るもいっこ事業につきましては、3,277 千円を計

上しております。この事業につきましても、令和６年度か

らは学習支援がメインの「寺子屋・学びの広場」、遊び、体

験等がメインの「寺子屋・アクティビティ」に加え、児童・

生徒に加え、一般市民等も対象の「寺子屋・拡大版」を実施

しており、少しずつではありますが、メニューの充実、参加

者も増えてきておりますので、さらに活性化するよう引き

続き取り組んでまいります。 

次に 13 ページになります。 

温水プール利用促進事業につきましては、新規事業とし

て 3,272 千円を計上しております。まず、７月から９月ま

での開館中の休館日をなくし、一般開放日を増やすこと、

次に水泳教室の充実として、現在は幼児・児童の初心者教

室だけでございますが、レベルアップ教室、一般向け教室

を開催すること、さらには今ある幼児・低学年用コーナー

を区切って浮き輪コーナーとしての開放や、小さい滑り台、

トランポリン等の日替わりでの設置により、親子で楽しめ

るような空間を創出することなどにより、ぷるも利用者の

増加、満足度の向上を図ってまいります。 

次に 14 ページになります。 

子どもたちのプロフェッショナル招聘・観戦等助成金に

つきましては、事業内容を見直し、1,000 千円を計上してお

ります。この事業につきましては、令和６年度新規事業と

して少年団等がプロの試合等を観戦しに行った場合に、観

戦にかかる経費の一部を助成する事業でスタートしました



が、令和７年度からは、新たに元プロ選手などのハイレベ

ルな指導者に来ていただいて、実技指導、交流等を行って

いただく招聘部分も対象とし、スポーツ・文化活動等の充

実・振興を図ってまいります。 

次に、15 ページになります。 

音楽合宿のまち「るもい」事業につきましては、4,224 千

円を計上しております。音楽合宿の受入れにより、市民力

の向上、経済効果、市民が音楽に触れる機会の創出、地元の

子どもたちの技術力向上につながることを目的に実施して

まいります。 

最後に 16 ページになります。 

トレーニング機器更新事業につきましては、新規事業と

して 3,201 千円を計上しております。スポーツセンタート

レーニング室内に設置してあります、２台のランニングマ

シンが老朽化していることから、これらの更新をしてまい

ります。 

以上、生涯学習課の主要事業予算の説明とさせていただ

きます。 

松本学校給食セン

ター長 

続きまして、学校給食センター関係分につきまして御説

明いたします。 

参考資料の 17 ページを御覧ください。 

学校給食センター分につきましては、子どもたちへの学

校給食に地元食材を積極的に活用し、食料の生産や流通及

び消費に加え、伝統的な食文化について正しい理解を深め

るため、学校給食地元食材活用事業に、1,518 千円を計上す

るものでございます。 

なお、その実施方法につきましては、学校給食事業の民

間委託事業者との委託行為による実施を考えております。 

以上、提案理由の説明といたしますので、よろしく御審

議のほどお願いいたします。 

高橋教育長 質疑に入ります。 

ただいまの説明に対しまして、御意見等はございません

か。海東委員。 

海東委員 11 ページの全国大会等遠征費助成金について、令和６年

度にも申請数が増加したということで補正予算を組んでい

る訳ですが、高校支援においても部活動の遠征費の高騰と

いうお話があった中で、前年度と同じ 300 万円の予算とい

う積算について、学校側から要望などがあったのかどうか

確認をしておきます。 

伯谷生涯学習課長 全国大会等遠征費助成金につきましては、初年度の令和

４年度が約 180 万円、令和５年度が約 220 万円で、今年度

と令和７年度に関しては 300 万円で計上しておりますが、

学校からの要望などは一切なく、これまで不足がなかった



ことから、今年度ベースで計上したところでございます。 

海東委員 実費相当額とのことなので、多分、ホテル代だけでも相

当高くなっていると予想されるんですけれども、その辺に

ついてはどうでしょう。見込みとして 300 万円で足りると

いう認識でよろしいか、もう一度確認しておきます。 

伯谷生涯学習課長 この助成金につきましては留萌市の旅費条例に則ってお

りまして、宿泊費については道外政令指定都市が 12,000

円、政令指定都市以外は 10,000 円としているところです。 

今回、多額の補正予算が出たのは、予想よりも多くの全

国大会がありましたので予算をオーバーした形になりまし

たが、また同様のことがあれば補正予算で対応したいと思

っております。 

高橋教育長 そのほか、ございませんか。 

他にないようですので、議案第２号はこのように決定さ

せていただきます。 

続きまして、日程３、議案第３号「令和７年度教育行政執

行方針について」を議題といたします。 

事務局からの説明を求めます。教育部長。 

柴谷教育部長 日程３、議案第３号「令和７年度教育行政執行方針につ

いて」御説明いたします。 

２月 13 日開催の第１回臨時会において、令和７年度教育

行政執行方針（原案）について御説明し、内容についての確

認等をいただいたところでございますが、改めて文章全体

を精査した上で、事務局において一部表現や字句の修正等

を行ったところでございます。 

本日の説明につきましては、第１回臨時会でお示しをい

たしました原案からの修正箇所のみの説明とさせていただ

き、資料につきましては、当日配付となっております別紙

「令和７年度教育行政執行方針修正箇所表」をご覧いただ

ければと思います。 

初めに６ページ２段目につきましては、事業名の間に読

点の「点」を加えております。 

11 ページ下段については、民間施設である保育所・幼稚

園と市の施設である児童センター、留守家庭児童会を区分

した表現に修正をしております。 

11 ページ下段から 12 ページ上段については「対し」の部

分を「ついて」に変更、14 ページ上段については、表のと

おり字句や言い回しの整理となっております。 

以上、第１回臨時会でお示しをいたしました原案からの

修正箇所の説明により、令和７年度教育行政執行方針の説

明とさせていただきます。 

なお、現在、市長部局において、令和７年度市政執行方針

の調整を進めており、明日開催の庁議で決定するところで



すが、教育行政執行方針との表現の整合性等により一部修

正が生じた場合におきましては、別途対応したいと思いま

すので、あらかじめご承知おきいただければと思います。 

以上、御審議のほどよろしくお願いいたします。 

高橋教育長 質疑に入ります。 

ただいまの説明に対しまして、御意見等はございません

か。 

発言がないようですので、議案第３号はこのように決定

させていただきます。 

続きまして、日程４、議案第４号「留萌市学校施設整備基

金条例制定について」を議題といたします。 

事務局からの説明を求めます。学校給食センター長。 

松本学校給食セン

ター長 

日程４、議案第４号「留萌市学校施設整備基金条例制定」

について、提案理由を御説明いたします。 

先ほどの補正予算、国庫補助金返還金の関連条例であり

ますが、国庫補助事業完了後、10 年以上経過した学校給食

センターを有償譲渡により処分するにあたり、国庫に納付

すべき補助金を学校の施設整備を目的とした基金へ積み立

てるため、この条例を制定しようとするものであります。 

条例案は別紙のとおりですが、主な規定内容として、基

金の管理、運用、処分等について定めるものでございます。 

特に、処分につきましては、第６条に定めるとおり「基金

は、学校教育施設整備の財源に充てる場合に限り、処分す

ることができる」と定めるものでございます。 

なお、施行期日は公布の日からとするものでございます。 

以上、提案理由の説明といたしますので、よろしく御審

議のほどお願いいたします。 

高橋教育長 質疑に入ります。 

ただいまの説明に対しまして、御意見等はございません

か。 

発言がないようですので、議案第４号はこのように決定

させていただきます。 

続きまして、事務局からの報告事項に入ります。 

事務局から順次報告をお願いします。 

～ 各課からの報告 ～ 

以上をもちまして、令和７年留萌市教育委員会第２回定

例会を閉会いたします。 

終了 午後２時０２分 

 

教 育 長    

 

署名委員    


